

# 令和4年 河川功労者表彰受賞団体

## うちの まき か ばる がわ まも かい 内牧花原川を守る会（阿蘇市）

【くまもと マイ・リバーサポート協定期間】平成18年9月～現在

### 活動内容

花原川流域の住民へ「郷土の自然と歴史を生かした古里づくり」を呼び掛け、その趣旨に賛同した方々を中心に、平成7年から花原川流域の除草作業のほか、周辺道路の清掃などの美化活動を実施しています。また、外来植物の撲滅活動を行うなど、自然保護に関する活動にも取り組んでいます。

### 活動の効果

会員のみでの活動にとどまらず、地元企業や地域住民へ声掛けし、協力しながら活動に取り組むことで、全国的に有名な観光地である阿蘇市内を流れる花原川の景観を良好に維持するだけでなく、地域の親睦、活性化にも貢献されています。

### 活動の様子を紹介



活動に参加された皆さん（中央左が、小嶋会長）



除草活動の様子



活動後の花原川

・・・ Interview

### 受賞団体へインタビュー！

・・・



おしま つねお 会長  
小嶋 維男 会長

#### Q どんな活動を行われていますか。

花原川の堤防の草刈り作業を行っています。  
6月・8月・10月の年3回、全会員での作業に加え、4月・5月・7月の年3回程、役員での作業を実施しています。

#### Q いつごろから活動されていますか。活動を始めたきっかけはなんですか。

平成7年から実施しています。  
それまで各個人で草刈り作業を実施していましたが、次第に作業する方々が増え始め、河川環境美化・防犯等の方面からも花原川周辺の地域の方々に賛同を募り、活動を始めました。

#### Q この活動の特色や、活動にあたって力を入れているポイントを教えてください。

河川堤防の改修工事で植えられた芝が、雑草の繁茂で消滅しないよう心掛けています。  
やはり第一義的には、「景観美化」です。第二義的には、「折々の実業団陸上部、学生陸上部等の合宿で内牧に来ていただく選手の皆さんが、気持ち良く練習をして頂くため」があります。  
力を入れているポイントとしては、年3回の全体作業を、120分までさせないことです。90分程度で終わるように、あらかじめ役員が草刈りしておくように努めています。

#### Q よかったことや、大変だったことなど、感じたことを教えてください。

よかったこととしては、地域の方々が、散歩やジョギング中に「ありがとうございます」と言ってくれることです。  
一方で、台風などの後の片づけが大変なときがあります。  
個人的には、幼少の頃よく父に連れられ魚釣りに来たり、中高学年になると泳いだり、魚採りをしたりと、自分を育ててくれた川に対し、恩返ししたいという気持ちが常にあります。草刈り作業後のきれいになった堤防を眺めるとき、ボランティア活動は気持ちが清々になります。これがあるので「やめられないなあ」と思います。

#### Q 花原川や、内牧地域の魅力を教えてください。

花原川には、四季折々の植物があり楽しませてくれます。  
内牧地域の魅力は、新しいものと古いものが混在しているところです。少し登ると内牧全体を眺められる田子山、もうちょっと大きい眺望なら大観峰があります。風光明媚な空間と、温泉ですね。

### Information

この他にも、多くの団体や個人が、河川美化活動に取り組まれています。  
県では、『くまもと マイ・リバー・サポート事業』を実施し、地域の方々による河川美化活動への様々な支援を行っています。